

Cité des Sciences et de l'Industrie

La Villette



Dessiné et gravé en taille-douce
par Jacques Gauthier

Format horizontal 48 x 27

25 timbres à la feuille

Vente anticipée le 14 mars 1986
à Paris

Vente générale le 17 mars 1986

La réalisation de la "Cité des Sciences et de l'Industrie", à la place de ce qui devait être initialement la Salle des Ventes des nouveaux abattoirs de la Villette (dont la construction avait été stoppée en 1973), fut décidée par un Conseil Interministériel, sous la présidence de M. Valéry Giscard d'Estaing le 20 décembre 1979. Cette réalisation avait fait l'objet d'une étude détaillée, pendant la période 1978-79, dont le rapport de synthèse, rédigé par M. Maurice Lévy, avait été approuvé par ce Conseil. La poursuite de sa réalisation fut décidée en 1981 par M. François Mitterrand.

Bien que la "Cité des Sciences et de l'Industrie" possède ce qu'on appelle une "exposition permanente" (Explora), c'est-à-dire une présentation vivante et interactive de l'état présent et en devenir de la science et de la technologie, ce n'est pas un "Musée" au sens habituel du terme. La variété des activités qu'elle propose, destinées à sensibiliser, d'une manière ou d'une autre, tous les publics aux mutations entraînées par la troisième révolution industrielle que nous vivons en ce moment, en font une véritable "Cité", mot qui convient bien d'autre part à un bâtiment dont le

volume est trois fois celui du Centre Pompidou.

Parmi les activités proposées, Explora utilise une approche nouvelle qui permet de présenter au public simultanément les aspects scientifiques, industriels et socio-économiques ; c'est l'approche "thématische", qui part de ce que le visiteur connaît, les objets au contenu technologique important dont il se sert couramment pour le familiariser avec les fondements scientifiques, leurs applications et les conséquences de celles-ci sur notre vie.

Explora est accompagnée d'un grand nombre d'expositions "temporaires", aussi bien culturelles qu'industrielles, ainsi que d'espaces d'information spécifiques tels l'Espace "Science-Actualités" ou la "Maison de l'Industrie". La Médiathèque qui innovera également par son utilisation complète de l'informatisation des références documentaires et des techniques audiovisuelles, sera - dans le domaine des sciences et des techniques - la plus importante du monde à ce jour.

D'autres équipements complèteront les moyens offerts par la Cité, en particulier pour la formation et la sensibilisa-

tion des jeunes. Citons notamment l'Inventorium et les Classes Villette qui permettront à des jeunes de toutes les régions françaises de se familiariser avec le contenu scientifique et technique du monde dans lequel ils vivent. On trouvera également un Centre International de Conférences ainsi qu'un Serveur Télématic, SEVIL, qui permettra de diffuser plus largement les présentations de la Cité. Celle-ci fonctionnera d'ailleurs selon une formule de partenariat avec tous les organismes chargés de la diffusion de la culture scientifique et technique.

Réalisation ambitieuse, voulue par deux présidents de la République, la "Cité des Sciences et de l'Industrie" s'efforcera d'accompagner la modernisation des structures de la France en aidant à y adapter les esprits et les comportements.